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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO 2 

SECRETARIA   3 

ATA  Nº  3/2024 4 

817ª  Reunião 5 

Aos sete dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, na Sala de 6 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 8 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência 9 

do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate, ordinariamente reuniu-se o Conselho 10 

de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos Conselheiros Adriana de Souza 11 

Martins, Adriana Scoton Antonio Chinelatto (suplente), Airton Kist, Alexandre Camilo 12 

Junior, Bruno Pedroso (suplente), Cleise Maria de Almeida Tupich Hilgemberg, Elisabeth 13 

Mônica Hasse Becker Neiverth, Iriane Eger, João Guilherme da Silva, Michele Dietrich 14 

Moura Costa (suplente), Renê Francisco Hellman, Rogério de Brito Bergold, Silas 15 

Guimarães Moro e Simone de Fátima Flach, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 16 

- Ciência e aprovação das Atas nº 1/2024 e nº 2/2024; 2 - Processo nº 23.000032299-1 17 

(Parecer CEPE nº 2024.21). Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 18 

Proposta de novo Regulamento da Curricularização da Extensão na UEPG. Relator: 19 

Conselheiro Alexandre Camilo Junior; 3 - Processo nº 24.000021760-5 (Parecer CEPE 20 

nº 2024.17). Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Aprovação 21 

quanto ao mérito para inclusão do dia 20 de novembro (feriado nacional) como recesso 22 

acadêmico, administrativo e docente nos Calendários Universitários da UEPG. Relatora: 23 

Conselheira Iriane Eger; 4 - Processo nº 24.000023241-8 (Parecer CEPE nº 2024.18). 24 

Interessada: Pietra de Carvalho. Assunto: Interpõe recurso quanto ao indeferimento para 25 
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cursar disciplina em dependência na modalidade de Plano de Acompanhamento de 26 

Estudos - PAE. Relator: Conselheiro Silas Guimarães Moro; 5 - Processo nº 24.000031138-27 

5 (Parecer CEPE nº 2024.19). Interessado: Felipe Ribas. Assunto: Interpõe recurso quanto 28 

ao indeferimento para cursar disciplina em dependência na modalidade de Plano de 29 

Acompanhamento de Estudos - PAE. Relator: Conselheiro Silas Guimarães Moro; 6 - 30 

Processo nº 24.000018347-6 (Parecer CEPE nº 2024.20). Interessado: Gabriel de 31 

Oliveira. Assunto: Solicita atendimento educacional especializado - altas habilidades, 32 

junto ao Curso de Bacharelado em Física, da UEPG. Relatora: Conselheira Simone de 33 

Fátima Flach. A Presidência cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada 34 

a existência de quórum regimental, iniciou colocando em discussão as Atas sob números 35 

1/2024 referente à reunião realizada no dia cinco de março de dois mil e vinte e quatro e 36 

2/2024 referente à reunião realizada no dia dois de abril de dois mil e vinte e quatro; não 37 

havendo óbice, foram aprovadas por unanimidade; ato contínuo iniciou o chamamento 38 

dos processos inseridos na pauta respectiva, havendo destaque nos itens 2 e 5 pelo 39 

Conselheiro Rogério de Brito Bergold; os demais processos, colocados em votação, foram 40 

aprovados de forma unânime. Dado início a discussão dos processos em destaque, sobre o 41 

item 2 contendo a Proposta de novo Regulamento da Curricularização da Extensão, 42 

assumindo a palavra o Conselheiro Rogério de Brito Bergold questionou sobre a 43 

operacionalização e possível contratação de carga horária. O Senhor Presidente 44 

comentou que em disciplinas com mais de um docente deverá sofrer alteração, visto que, 45 

por enquanto, a Lei Geral das Universidades não permite contratação; evidenciou que as 46 

disciplinas de pós-graduação e algumas da graduação, onde a carga horária da disciplina 47 

é replicada de forma igual, não será mais possível, sendo necessária a revisão da legislação, 48 

diferenciando por exemplo de disciplinas de estágios na área de saúde. Não havendo 49 

outras intervenções, o processo colocado em votação, foi aprovado de forma unânime. 50 
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Na sequência, a respeito dos processos de solicitação para cursar disciplina em 51 

dependência na modalidade de Plano de Acompanhamento de Estudos - PAE, dos 52 

acadêmicos do Curso de Direito, assumiu a palavra o Conselheiro Rogério de Brito Bergold 53 

inquirindo a respeito da operacionalização da modalidade considerando não haver carga 54 

horária de professor efetivo segundo os despachos. O Conselheiro Renê Francisco Hellman 55 

compartilhou que houve uma negativa do Colegiado sem consultar o Departamento 56 

sobre disponibilidade de professor; apresentou que em não havendo professor, os 57 

acadêmicos deverão recorrer ao Colegiado Setorial para providências administrativas, no 58 

caso de haver necessidade de professor colaborador. A Presidência reforçou que na 59 

política docente estaria colocado o mínimo de carga horária, havendo outros professores 60 

da área e a modalidade de plano PAE pressupõe outras atividades para contornar a falta 61 

de professor. O Conselheiro Airton Kist partilhou que a carga horária seria de meia hora 62 

aula (0,5 h/a) por aluno, exemplificando que sempre acontece no departamento de 63 

lotação. O Conselheiro relator Silas Guimarães Moro evidenciou que os processos não 64 

trazem justificativa da negativa, tendo em vista a pequena carga horária por grupo, 65 

neste momento em que a Universidade precisa reter o aluno, facilitando as abordagens e 66 

o que tem sido visto nestes processos induz pensar que o Curso de Direito quer ter uma 67 

política diferenciada; frisou a importância do beneficio ao acadêmico. O Conselheiro João 68 

Guilherme da Silva destacou ser atípico o quadro de cerca de cento e vinte e cinco (125) 69 

reprovados na mesma disciplina, no entanto os acadêmicos solicitantes seriam os que 70 

moram fora de Ponta Grossa ou que trabalham e não conseguem frequentar turma 71 

regular ou especial no contraturno. O Senhor Presidente colocou em votação, sendo 72 

aprovado por unanimidade. Passou a inclusão de matéria, quando o Conselheiro Silas 73 

Guimarães Moro solicitou a inserção do Processo nº 24.000031358-2, onde a acadêmica 74 

Gabrielle dos Santos Madureira interpõe recurso quanto ao indeferimento para cursar 75 

disciplina em dependência na modalidade de Plano de Acompanhamento de Estudos - 76 
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PAE, do Curso de Direito. Aceita a inclusão e em breve relato, o Conselheiro relator 77 

procedeu leitura do Parecer CEPE nº 2024.22 e considerando os precedentes anteriores 78 

envolvendo objeto de mesma natureza e a atual política da Instituição em implementar 79 

práticas que contribuam para a redução de índices de evasão de alunos em seus cursos 80 

ou mesmo ações de retenção do quadro discente, votou no sentido de acolhimento do 81 

recurso da acadêmica. Não havendo manifestações, a Presidência colocou em votação, 82 

sendo aprovada de forma unânime. Esgotada a pauta regulamentar, deixou livre a 83 

palavra com inscrições aos Conselheiros; primeiramente informou sobre a coletiva em 84 

conjunto com o Comandante da Polícia Militar Tenente-Coronel Alexandre Lopes Dias e 85 

a Delegada da Mulher Cláudia Krüger, para esclarecimentos a respeito do fato ocorrido 86 

nas proximidades do Bloco G, Laboratório Multiusuário de Avalição Física, no final da 87 

tarde de ontem. O Conselheiro Silas Guimarães Moro rememorou ter abordado sobre 88 

política de homenagem a servidor que se aposenta, onde muitos passam a vida, dedicam 89 

a carreira e quando se aposentam se quer recebem uma menção; citou a homenagem 90 

recente ao servidor da Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM, parabenizando 91 

pela iniciativa e almejando que todo servidor dedicado possa receber; destacou que por 92 

vezes muitos que se aposentam fazem muita falta, principalmente hoje em dia com a 93 

falta de pessoal, e ao ser homenageado com uma lembrança ou despedida, valoriza não 94 

só quem se aposenta mas aqueles que continuam no serviço. Nada mais a tratar, às nove 95 

horas e trinta e dois minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou 96 

encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos 97 

Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. 98 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, sete 99 

de maio de dois mil e vinte e quatro. 100 

ATA  Nº  3/2024 101 
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Ivo Mottin Demiate      __________________________________ 102 

Adriana de Souza Martins                 __________________________________ 103 

Adriana Scoton Antonio Chinelatto (suplente) __________________________________ 104 

Airton Kist                 __________________________________ 105 

Alexandre Camilo Júnior    __________________________________  106 

Cleise Maria de Almeida Tupich Hilgemberg __________________________________ 107 

Elisabeth Mônica Hasse Becker Neiverth     __________________________________ 108 

Iriane Eger                        __________________________________ 109 

João Guilherme da Silva                    __________________________________ 110 

Michele Dietrich Moura Costa (suplente)  __________________________________ 111 

Renê Francisco Hellman                    __________________________________ 112 

Rogério de Brito Bergold    __________________________________ 113 

Silas Guimarães Moro                    __________________________________ 114 

Simone de Fátima Flach                   __________________________________ 115 

Ilse Renate Lauer Sanson - Secretária           __________________________________ 116 


